



ACTA DE LA DOCEAVA SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE MEDIO AMBIENTE

Presidenta Rosa Angélica Fregoso Franco:

Buenos días compañeras y compañeros regidores presentes que nos acompañan a esta Doceava Sesión Ordinaria de la Comisión de Medio Ambiente, que se lleva a cabo en el Mezzanine salón II Miguel de Ibarra, del Palacio Municipal.

A continuación solicito al secretario técnico proceda a nombrar lista de asistencia.

Sergio Arias García, Secretario Técnico:

Muchas gracias, buenos Días.

De la Comisión de **Medio Ambiente** como convocante:

Regidora Ana Gabriela Velasco García	Presente
Regidora Jeanette Velázquez Sedano	Presente
Regidora María Candelaria Ochoa Ávalos	
Regidor Fernando Garza Martínez	Presente
Regidora Rosa Angélica Fregoso Franco	Presente

Es cuanto.

Presidenta Rosa Angélica Fregoso Franco:

Muchas gracias Sergio.

La regidora Candelaria Ochoa nos hizo llegar un oficio donde nos informa que por motivos de agenda no podrá estar presente en la sesión, por lo que en votación económica les pregunto a las regidoras y al regidor presente si se aprueba la justificación de inasistencia de la regidora, favor de levantar su mano.

Aprobado.

En virtud de lo anterior, nos encontramos presentes 3 regidoras y 1 regidor de un total de 5 que integramos la Comisión de Medio Ambiente.

Por lo que contamos con el quórum legal para sesionar, siendo las 11 horas con 14 minutos del día 29 de septiembre de 2022, y de conformidad con lo establecido en el artículo 112 del Código de Gobierno Municipal Guadalajara, se declara quórum legal para sesionar y como válidos los acuerdos que se tomen en la presente sesión.

Continuando con el **Segundo Punto** del orden del día procederé a dar lectura al mismo.



ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia y en su caso declaración de quórum legal.
2. Lectura y en su caso, aprobación del orden del día.
3. Lectura y en su caso, aprobación del acta de la sesión celebrada el 16 de agosto de 2022
4. Informe del scouting que se llevó acabo en la Unidad Clemente Orozco (UCO) y en Paseo Chapultepec.
5. Informe Anual de la Comisión de Medio Ambiente.
6. Informe semestral del Secretario Técnico, Sergio Arias García.
7. Asuntos varios.
8. Clausura.

En votación económica le pregunto a mis compañeras y compañeros si es de aprobarse el orden del día propuesto, favor de levantar su mano.

Aprobado.

Para desahogar el **Tercer Punto** del orden del día, pongo a su consideración la aprobación y dispensa de la lectura del acta de la Onceava Sesión Ordinaria celebrada el 16 de agosto de 2022, la cual se les hizo llegar vía correo electrónico a cada uno de ustedes.

En votación económica les pregunto si es de aprobarse el acta de la onceava sesión ordinaria así como la dispensa y lectura de la misma quine este por la afirmativa favor de levantar su mano.

Aprobado.

Continuando con el **Cuarto Punto** del orden del día, correspondiente al informe del scouting que se llevó acabo en la Unidad Clemente Orozco (UCO) y Paseo Chapultepec, cedo el uso de la voz al secretario técnico para que nos ponga en antecedente al respecto.

Secretario Técnico, Sergio Arias García:

Muchas gracias, los vecinos de colonia Unidad Clemente Orozco (UCO), y zona de Chapultepec se acercaron a este gobierno municipal a través de la regidora Rosy para hacer de nuestro conocimiento respecto a una situación de fauna nociva concretamente ratas por lo que se llevó acabo un scouting en la zona, con médicos veterinarios, compañeros de la unidad de protección animal, de la dirección de participación ciudadana y una empresa que a nivel internacional tiene ya buenos antecedentes respecto al tema del manejo y el control de esta fauna nociva se hicieron recorridos durante la mañana para detectar las madrigueras y durante la noche, dos noches incluso para poder en su caso ver ahí a la fauna.

En el caso de la unidad Clemente Orozco es un recorrido de 250 metros lineales en una zona que tiene un camellón con mucha área verde, arbolado y lo que han hecho las ratas es hacer sus



madrigueras justo en ese cañón, se detectaron a la vista 24 madrigueras pero los expertos señalan que de esas 24 que son visuales o visibles para cualquiera de nosotros hay 10 más abajo, entonces ellos calcularon más o menos entre 500 y 700 ratas que habitaban esa zona. Estuvieron aquí en el palacio municipal un par de ocasiones presentándonos una propuesta de control para apoyar la petición de los vecinos, si no me equivoco creo que en alguna estuvieron de hecho algunos de ustedes y se dieron cuenta del tamaño del problema, está ya de parte de ellos la propuesta de atención sin embargo afecto de que el gobierno municipal pueda dar paso a la propuesta de atención con ellos, todavía en el patrimonio del municipio existe relenticida para el control precisamente de la fauna nociva que pues necesita agotarse por así decirlo, para entonces poder ya dar paso a evaluar la posibilidad de hacer una compra de una propuesta de redenticida diferente que sea más eficiente, que no sea nocivo para otro tipo de fauna ni mucho menos para los seres humanos con la intención de llevar a cabo el control de los problemas que hay tanto en UCO como en la zona de Chapultepec que son problemas más o menos similares. Es cuanto.

Regidor Fernando Garza.

Entonces el ponerle el veneno a las ratas lo va hacer el Ayuntamiento.

Presidenta Rosa Angélica Fregoso Franco:

El programa lo viene manejando parques y jardines porque ellos son los que se encargan de arreglar todos los camellones que van pues si en el camellón central de paseo Chapultepec, pero el relenticida que maneja el municipio no es tan potente como el que maneja esta empresa que pertenece o más bien esta empresa compro Bayer, que es la que maneja este relenticida pero el ayuntamiento tiene ahorita un inventario, quedaron de pasarnos que cantidad tiene porque no es suficiente, una no es suficiente y dos lo están manejado de manera inadecuada al parecer lo que el ayuntamiento tiene que hacer es aplicarlo cada tercer día y de determinada manera la empresa se van a encargar en un momento dado de sí se les hace la compra pues es la única empresa que maneja ese tipo relenticida obviamente hay que esperar a ver los resultados que tienen con el que se tiene ahorita con el manejo que les van a dar para que se aplique y ver cuantas se mueren esa es la realidad porque es increíble que en la mañana, en la tarde y en la noche la gente está comiendo ahí y de repente ven a las ratas que pasan y se llevan la comida en paseo Chapultepec, y en la colonia UCO.

En la colonia manantial es increíble que hay una cantidad de ratas y no son las únicas colonias ya se han detectado en más acá por Jardines del Country en Huentitan, también que las madrigueras son tantas que los arboles quedan huecos por eso se caen y el salidero de ratas.

Realmente es un problema que si se tiene que controlar porque ya es un problema de salud pública, en ninguno de los dos scouting nos acompañó personal de salud pública; insistiremos en un tercer scouting en otra colonia y les haremos llegar los datos para ver si ahora si nos acompañan los de salud pública, porque si es un problema muy grave no sé si a alguno de ustedes le hayan pasado la queja, aparte es también por la exposición que hay de los tianguis que no recogen la basura que estaba en los puntos limpios que no eran tan limpios sigue generando muchísimos roedores.



Regidora Ana Gabriela Velasco García:

Para la contratación de una nueva empresa, supongo que se haría una licitación pública o se piensa que es la única empresa que tiene ese insecticida, pero a lo mejor hay otras empresas que no conocen pero también pueden brindar el mismo servicio y a lo mejor a menor precio.

Presidenta Rosa Angélica Fregoso Franco:

Si, de hecho se va a hacer todo público y esta licitación todo va a ser de manera transparente y como dicen el que sea el más efectivo pues que lo apliquen, de hecho esta empresa lo hace por cuestión social ellos no tienen necesidad de licitar ni nada, el problema social que hay porque manejan ellos infinidad de cultivos por el mismo problema de ratas que se comen el maíz y entonces la licitación si sería pública ellos están dispuestos a licitar junto con los demás proveedores que allá que creo que son muy pocos pero a la hora de la hora pueden salir algunos y adelante verdad eso no es ningún problema para ellos, ellos lo están por cuestión social.

Regidor Fernando Garza Martínez:

Aquí no más que tome acción parque y jardines porque ya tienen un inventario equis, pero pues si no lo están usando y ese es impedimento para que entre la otra empresa, pues yo creo que hay que pisarle las costillas para que camine.

Presidenta Rosa Angélica Fregoso Franco:

Si de hecho ya están en contacto los técnicos de la empresa nueva para decirles cómo va a aplicar, porque al parecer parques y jardines llega lo pone y se va, y no, tiene que ser en determinados puntos del parque del árbol y volver a repetir las dosis ósea no es una vez a la semana es cada tercer día entonces eso es lo que estamos viendo, pues para ver las quejas de todos los ciudadanos que se están quejando de esta manera, algún otro comentario al respecto?

Muchas gracias Sergio por la exposición.

En seguimiento al **Quinto Punto** del orden del día, se da cuenta que se entregó el informe anual de la Comisión de Medio Ambiente, en Secretaría General el pasado 14 de septiembre del presente año, y el cual se les hizo llegar por correo electrónico.

En seguimiento al **Sexto Punto** del orden del día, se da el huso de la voz nuevamente a Sergio Arias para que exponga el informe semestral de la comisión.

Secretario Técnico, Sergio Arias García:

Bien, muchas gracias como recordaran el primer informe semestral que los secretarios técnicos estamos obligados a rendir se presentó ante ustedes en la sesión ordinaria del 29 de abril 2022, y en el mismo para traer el seguimiento de tal se señaló que se entregaron a la comisión 8 turnos que contenían iniciativas presentadas en administraciones pasadas de las cuales como estoy dando cuenta aquí se han dictaminado cinco y existen tres en estudio pendientes exacto, y por lo que va ya al periodo de este segundo informe semestral lo que les informo es que se han recibido



en este segundo semestre que se informa cuatro turnos de iniciativas de los cuales se han dictaminado dos y existen dos más pendientes, de lo anterior entonces se advierte que para el tercer semestre que inicio serán cinco las iniciativas que esta comisión tiene pendientes de dictaminar no quiero usar más tiempo es todo lo que les quería compartir al respecto, y cualquier duda o comentario estoy a sus órdenes.

Presidenta Rosa Angélica Fregoso Franco:

Algún comentario al respecto.

Regidora Jeanette Velázquez Sedano

Felicitarlo por el trabajo, felicitarte Rosy por el trabajo que estuvo haciendo esta Comisión porque si algo que me queda claro es que si son muy comprometidos con el tema de medio ambiente gracias siempre por la apertura, Sergio también en pro de cuidarnos a los tapatíos.

Regidora Ana Gabriela Velasco García:

Nos unimos a las felicitaciones

Presidenta Rosa Angélica Fregoso Franco:

Gracias muy amables.

Continuando con el **Séptimo Punto** del Orden del Día, relativo a Asuntos Varios, algún comentario que deseen hacer?

Regidor Fernando Garza Martínez:

A mi si me gustaría comentar hay un retraso enorme en poda de árboles, me gustaría que nos diera una justificación exacta el director de parques y jardines o a quien le toque esto, porque hay mucho tiempo de espera para la atención de podas.

Regidora Ana Gabriela Velasco García:

Si, para otra sesión invitarlo y nos informe al respecto.

Regidor Fernando Garza Martínez:

Invitarlo y pues que nos diga ver que hay que hacer, ya que estuvimos con Félix el otro día y que hacían falta varios equipos pues a lo mejor en el presupuesto del año próximo si le falta más equipo que estoy seguro que sí, pues podamos empujar para quedemos respuesta más rápida la gente se está quejando muchísimo de la tardanza en la poda de árboles, y la otra también que en algunos casos o en muchos casos quieren cobrar y al verdad la mayoría de la gente ahorita como esta, pues decirle oye van a cobrar o te vamos a cobrar x cantidad por la poda de árboles o de tu árbol van a decir no pago mejor ahí déjalo con el riesgo que esto implica no. Pues pudiera el darnos una visión de cómo está su dependencia y que tenemos que hacer nosotros regidores para



que mejore el servicio si es falta de equipo, si es falta de gente en fin lo que tenga que ser.

Presidenta Rosa Angélica Fregoso Franco:

Muy bien, regidor Fernando Garza, lo tomamos en cuenta y para la siguiente sesión citamos al Coordinador, al directo de parques y jardines y también a la Ing. Paulina que es de medio ambiente porque son dos cosas diferentes una cosa es la poda que la lleva acabo parque y jardines también medio ambiente lo puede hacer, y la dictaminación la hace medio ambiente para que se pueda podar.

Regidor Fernando Garza Martínez:

La dictaminación en general está bien, duran quince días tres semanas no esta tan tardado.

Presidenta Rosa Angélica Fregoso Franco:

La poda, de hecho te anticipo que Félix nos comentó que va a llegar equipo, van a llegar pelicanos que son las grúas que se suben para cortar los árboles y poder podarlos entonces obviamente hay que citarlo también para que venga y nos diga cuando se reciben para que estemos presentes ahí, para la recepción de estos vehículos que se va hacer la compra y también van a llegar algunos camiones y unas camionetas, camiones de basura y creo de tres toneladas en una previa que tuvimos con ellos pero con mucho gusto los citamos para que nos de la explicación a nosotros en medio ambiente.

Regidor Fernando Garza Martínez:

A mí lo que me interesa es como le vamos a dar respuesta más expedita a los ciudadanos de la poda de los árboles.

Regidora Ana Gabriela Velasco García:

Si sobre todo eso que ya le comentaron presidenta, creo que todos lo que formamos parte de esta comisión deberíamos de saberlo para que cuando salgamos a calle, nosotros poder comentar eso a los ciudadanos que se están comprando que ya van a llegar.

Presidenta Rosa Angélica Fregoso Franco:

Muy bien.

Les comento, se citaron por medio de Medio Ambiente, para un programa que trae la regidora Kehila de niñez con la poda de los arboles dentro de las escuelas y ahí vinieron Medio Ambiente, el Secretario de Educación, el Coordinador de Servicios Públicos Pablo García y Juan Pablo también Parques y Jardines, para que nos den la explicación y nos digan lo mismo que nos comentaron acá y cuando será la fecha de la entrega de este equipo y que las solicitudes de los ciudadanos sean atendidas a la brevedad posible.

Regidor Fernando Garza Martínez:

Nada más que sea a la brevedad posible.



Presidenta Rosa Angélica Fregoso Franco:

Si para la siguiente sesión, de hecho yo en asuntos varios quiero hacer de su conocimiento que a partir del 30 de septiembre Sergio Arias ya no será el secretario técnico, entra con nosotros el Mtro. José de Jesús Cedillo, va a ser muy pronto también porque tenemos que tomarle protesta los primeros días de octubre espero ya contar en esa sesión con los coordinadores para atender todas la dudas que ustedes tienen.

Secretario Técnico, Sergio Arias García:

Gracias regidora, gracias a todos y públicamente reconozco a Rosy, tu profesionalismo, tu cordialidad sobre todo tu paciencia, me queda claro que estar aguantando un año a un abogado que sabe de medio ambiente pero no de procesos legislativos no fue fácil para ti, entonces te agradezco tu paciencia tu amistad y agradecido contigo y regidoras con ustedes y contigo regidor por este año de aprendizaje y seguramente va a ser éxito para todos nosotros.

Regidora Ana Gabriela Velasco García:

Así sea.

Presidenta Rosa Angélica Fregoso Franco:

Gracias Sergio al contrario yo muy complacida de haber trabajado este año contigo y lo mejor para todos.

Y en el **Octavo Punto** en el orden del día es el de clausura de la sesión, y siendo las 11 horas con 34 minutos, del 29 de septiembre de 2022, se declara formalmente clausurada la presente sesión. ¡Muchas gracias por su asistencia!